

日の大會に於いて組合同盟に加盟す。

（一）關東金屬産業労働組合は東京地方聯合會所屬の金属産業労働組合、東京北部労働組合並に川口金属労働組合及び日本鋳物工從業員組合を産業別に整理合同して昭和四年九月廿七日設立さる。但し川口金属關係支部は東京聯合會に加盟せず埼玉縣聯合會確立へ進む。

（二）神奈川聯合會の組織——昭和三年末以來日本労農黨の横濱の同志により組合組織運動が進められ十一月横濱市に組合同盟出張所を設けて活動した結果次第に組合の組織進展し以下左記五組合を擁護して昭和四年四月十三日出張所を廢して縣聯合會を組織した。

イ、神奈川一般労働組合——昭和四年一月十八日創立。

ロ、神奈川機械労働組合——昭和四年二月十三日創立。

ハ、横濱交通労働組合——昭和四年三月廿日創立。

ニ、横濱鐵從業員組合——昭和四年五月廿七日創立。

ホ、關東染織労働組合——昭和四年九月十五日創立。

（三）高知縣聯合會の組織——高知縣下に於ける我が組合同

間の運動は高知労働組合を基礎とし昭和三年度と相まって著大な發展をかけた。即ち基礎の五組合を新設して昭和四年九月六日縣聯合會を組織した。

イ、土佐電氣労働組合——昭和四年一月十六日創立。

ロ、高知印刷労働組合——昭和四年六月廿三日創立。

ハ、土佐紙工組合——は組合規則を設け下に於ける。

（四）各加盟組合の組織は資質と發展の傾向を通り、あり

特に注すべきは關西地方に於ける日本紡織支部の發展であり

要するに我が組合同盟の組織は内部に於いてその組織の闘争

力を充實すると同時に、全國的にも益々廣汎にその組織をの

ばしつ、ある。

◆友誼團體との關係について

労働組合運動に於ける極左翼陣容の崩壊の結果は一面に於いては我が組合同盟の地位を益々重大ならしめるものである。現在に於いては労働組合の對立は主として總同盟等の極右翼を中心とする右翼派と我が組合同盟を始め日本大衆黨支持或ひは支持傾向の労働組合によつて代表される階級的正義派との對立となつた。

總同盟一派の極右翼との對立關係は依然として繼續され爭議や組織運動等の日常鬭争に於いても極端なる對立を見えてゐるが然し、その他の方派組合との關係は日本大衆黨支持友誼組合は勿論それ以外の單獨或ひは特殊組合との關係は選舉や爭議應接等を通じて益々良好となりつゝある。特に關東に於いては然りであつて、例へば東京乗合現業員會の加盟事例の如きはその狀態を如實に示すものである。

全國労働組合會議は別項報告の如く未だ結成されるに至らなかつたが、關東に於いては總同盟を除く殆んど一切の有力

二、濟南合同労働組合——昭和四年八月八日創立。

ホ、高知海上労働組合——昭和四年八月十一日創立。

（四）關內地方の組合並に聯合會

◆播州地方聯合會——昭和三年五月十二日創立。參加組合は高砂工友會、高砂合同労働組合、飾磨合同労働組合である。尚ほ高砂工友會は昭和四年度大會にその名稱を高砂製紙労働組合向上海と改稱した。

◆關西合同労働組合創立し尼崎労働組合、北播磨労働組合、大阪労働組合を合同整理して昭和三年十月十四日設立された。

（五）九州海員向上會創立——昭和三年六月十九日。

（六）その他の地方に於ける組織運動。

イ、大分石材労働組合——昭和四年八月廿四日創立。

ロ、長崎労働者同上會——昭和三年七月十三日加盟。

ハ、木庄口山労働組合——昭和三年十一月十六日創立。

◆產業別整理への努力

（一）小村通輪労働組合の整理——初め關東合同労働組合の運輸關係部を結合せしものとして結成されたが、昭和四年七月九日の大會にて完全に關東合同より獨立した。

（二）關東金融業労働組合——關東地方の金融業の整理

組合は從來屢々企てられたが、昭和三年十月二日關東合同

組合支部が同組合より分離して川口金融労働組合を組織し更に昭和四年七月一日同組合と合併して「關東金融業労働組合」と改称した。

（三）關東金融業労働組合は名古屋金融組合と田中金融組合との合併で

より自然消滅の形となつてゐる。

附記——組織部報告に關聯する現在組合員數や設立統一運動に關する事項は別項参照のこと。

爭議部報告

◆一昨年の金融大反動の後に於ける日本資本主義の傾向は

産業合理化の過程を益々強く促進しつゝある。即ち世界大戰以來の不景氣深刻化による小規模の没落過程はいよいよ猛烈化され、企業の集中を高めると共に、他面金融資本の

全産業への支配の擴大され、ある。かかる一般的經濟的情

件の下に於ける勞資の階級的闘争は、資本の露骨なる攻撃一般的人員整理による解雇、工場閉鎖及び貯銀銀行労働組合の壓迫等によつて益々激化されてゐる。昭和三年度に於ける勞

働争議の心か、傾向を充分に表明してゐる。

◆昭和三年度は我が經濟界が謂ゆる小康を得て着々とその

資本家再整理が進行されたのであるが、我が組合同盟關係の問題に就いて見てもかくも産業合理化の過程が如實に現ひ得る。而して我々の闘争はよく資本の攻勢に對抗して常に組

員大衆の經濟的利害の擁護獲得の實をあけてゐる。

◆別表の定如く昭和三年度の爭議總件數は昭和四年度の五